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ONLINE SU

L
eggerete in altra parte del giornale il docu-

mento diffuso dall'Asp di Trapani in cui si

parla del riordino, anche logistico, dei

Pronto Soccorso che ricadono sotto la sua compe-

tenza. Si tratta di un intervento articolato e molto

specifico. Speriamo che le soluzioni proposte fun-

zionino una volta per tutte. Già da...sempre scri-

viamo che in tema di sanità l'argomento più sentito

dai cittadini è quello del funzionamento dei pronto

soccorso. In poche parole, chi sta male e vi si reca

vorrebbe essere curato subito o almeno nel più

breve tempo possibile. Lo sappiamo che alla base

di tutto c'è la carenza di personale, le strutture a

volte inadeguate e la nostra complicità che talvolta

ci rechiamo negli ospedali per un semplice, per for-

tuna, dolorino. [ ... ]             ...continua in seconda

POLITICA

Ore di grande incertezza
per la politica nazio-
nale, sospesa tra l'op-

zione delle elezioni anticipate e
la nascita di un nuovo governo.
Al momento in cui scriviamo lo
scenario è ancora in bilico e,
visti gli avvenimenti delle ul-
time giornate, appare difficile
fare previsioni. Una certezza
però c'è e riguarda da vicino la
comunità marsalese. Se infatti
l'economista Carlo Cottarelli
dovesse sciogliere la riserva
dopo aver ricevuto l'incarico dal
presidente Mattarella, nella lista
dei Ministri che presenterebbe
al Capo dello Stato ci sarebbe
anche Josè Rallo, imprenditrice
da sempre impegnata nel settore
vitinivicolo con l'azienda Don-
nafugata. Verosimilmente la
Rallo andrebbe a guidare il Di-
castero delle Politiche Agricole,
succendendo all'attuale traghet-
tatore del Pd, Maurizio Martina.
Da fonti ufficiali dell’azienda,
non trapela nessuna conferma
ufficiale. Di certo però da al-
cuni giorni, da quando Carlo
Cottarelli ha ricevuto l’incarico
di formare il nuovo Gabinetto,
Josè Rallo è volata a Roma. Se
dovesse davvero nascere, l'ese-
cutivo guidato da Carlo Cotta-
relli avrebbe una durata molto
limitata nel tempo e Josè Rallo
non solo avrebbe fatto questa

brevissima esperienza, ma come
gli altri suoi colleghi, dovrebbe
impegnarsi a non candidarsi in
nessuna lista o partito alle pros-
sime elezioni politiche. Tutto,
comunque, è ancora in alto
mare. Josè Rallo, 54 anni, im-
prenditrice, ha ricoperto anche
incarichi all’interno del Comi-
tato territoriale siciliano di Uni-
credit con la carica di
Presidente e fino al 2010 è stata
membro del CdA dell’allora
Banco di Sicilia. Lo scorso
anno è stata anche inserita al-

l'interno dell'Accademia dei
Georgofili, la più antica istitu-
zione italiana che promuove il
progresso delle scienze e delle
loro applicazioni in agricoltura,
la tutela dell’ambiente e lo svi-
luppo del mondo rurale. Nel po-
meriggio o nella giornata di
oggi, qualora il governo Cotta-
relli dovesse veramente vedere
la luce, Josè Rallo potrebbe di-
ventare la prima donna marsa-
lese ad occupare la carica di
Ministro in un Governo della
Repubblica Italiana.

L'imprenditrice marsalese è a Roma in attesa di notizie sulla formazione del nuovo governo

Josè Rallo nella lista dei Ministri
preparata da Carlo Cottarelli

MARSALA

La riunione del Consi-
glio comunale di
Marsala di martedì

sera si è conclusa intorno alle
20.30, con l'approvazione del
nuovo regolamento relativo
agli “Interventi economici e
di Solidarietà sociale”. L'atto
era stato per diverso tempo
all'ordine del giorno del
Massimo Consesso Civico
lilybetano. Era stato accanto-
nato e ripreso in più di una
occasione fino all'epilogo
che ha portato alla sua appro-
vazione a maggioranza: 17
voti favorevoli, 4 astenuti e 1
contrario.  La seduta, peraltro
dedicata interamente al
punto in questione, ha visto i
consiglieri impegnati in oltre
tre ore di dibattito tenuto
conto che il Consiglio presie-
duto da Enzo Sturiano era
chiamato a pronunciarsi con
voto per appello nominale su
quattro emendamento pre-
sentati e una ventina di sub-
emendamenti, tra

soppressivi, aggiuntivi e mo-
dificativi, che riguardavano
gli articoli relativi al contri-
buto economico per l’ac-
compagnamento di soggetti
diversamente abili ai centri di
riabilitazione; il contributo
economico straordinario; 19
la concessione di loculo co-
munale e il cosiddetto contri-
buto natalizio. Al termine
della votazione definitiva sul
Regolamento si sono regi-
strati gli interventi di motiva-
zione del voto. Aldo
Rodriquez ha affermato di
“...non ho avuto le risposte
dal direttore di ragioneria e
per questo motivo mi sono
astenuto”. Flavio Coppola,
intervenendo in aula ha
detto:  “siamo riusciti a dare
un buon servizio alla città,
ma sarebbe opportuno sud-
dividere il Regolamento in
settori di intervento, a mag-
giore beneficio dei più de-
boli”. [ ... ]

...continua in seconda

Michele Gandolfo: “Risorse insufficienti”

Interventi sociali, l’Aula 
approva il regolamento 
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Emanata dal commissario dell’Azienda sanitaria
provinciale di Trapani, Giovanni Bavetta  la deli-
bera riguardante il “Processo di miglioramento dei

servizi di Pronto Soccorso e Medicina e Chirurgia di Ac-
cettazione e d’Urgenza (MCAU)”,  con le misure da ap-
plicare per migliorare e razionalizzare l’uso dei pronto
soccorso e MCAU dell’ASP. Il documento è stato predi-
sposto dal direttore del dipartimento di Emergenza-Ur-
genza Massimo Di Martino, e proposto dal direttore
sanitario Salvatore Requirez. “Si tratta di una svolta che
definirei epocale - dice Bavetta – in quello che è il prin-
cipale punto di frontiera tra gli utenti e le strutture ospe-
daliere. Questo sistema introduce una sinergia tra i
responsabili dei Pronto soccorso, le direzioni sanitarie dei
presidi ospedalieri e i direttori dei distretti territoriali. Ab-
biamo provveduto  anche ad aumentare il numero di per-
sonale ausiliario, degli operatori socio sanitari e del
personale infermieristico in tutti i PS e a breve complete-
remo la pianta organica prevista”. Di Martino spiega che
il sovraffollamento dei Pronto Soccorso è un problema
diffuso in tutto il mondo sviluppato. Questi alcuni dei
punti chiave della riorganizzazione: formazione degli ope-

ratori al triage secondo un modello unico aziendale; l’in-
fermiere addetto al triage invierà i codici bianchi e parte
dei verdi ai Punti di Primo Intervento e agli Ambulatori
dei Codici Bianchi, strutture territoriali cui devono essere
inviati i pazienti a bassa criticità/complessità; dopo la va-
lutazione del triage, saranno smistati ai Fast Track attivi
(in atto Pediatria e Ginecologia) i pazienti riguardanti
quelle categorie di pazienti inviati o trasportati (se non in
grado di camminare) all’ambulatorio di riferimento, dove
il medico compirà l’anamnesi, somministra l’eventuale
terapia sintomatica, effettua le indagini diagnostiche di-
sponendo le dimissioni o il ricovero; il paziente da rico-
verare al termine della visita, e per il quale non vi è posto
in reparto o in un ospedale vicino, non sosterà più nel-
l’OBI (Osservazione breve intensiva) all’interno del PS
oltre le tre ore, destinato ai pazienti in attesa di definizione
della diagnosi e degli esami richiesti, ma verrà ricoverato
in un reparto all’interno dello stesso dipartimento. A re-
gime, viene prevista la permanenza di non più del 5% dei
pazienti in PS fino a 24 ore; in caso di ricovero urgente,
in assenza momentanea di posti letto il paziente sarà ri-
coverato in barella ampia come un letto, previa accetta-

zione da parte dello stesso o di chi lo accompagna. La ba-
rella non potrà essere collocata nei corridoi. In nessun
caso si potranno effettuare ricoveri in barella o in letti ag-
giunti se non sono disponibili le attrezzature necessarie;
vi è l’obbligo della figura del Bed Manager (infermiere
appositamente formato) che, con apposito programma in-
formatico, deve facilitare le ricerche dei posti letto e le di-
missioni protette e facilitate.

Pronto Soccorso, l'Asp appronta un sistema di miglioramento
SANITÀ Lotta ai sovraffollamenti al PS, agevolare il ricovero, l'invio dei pazienti negli ambulatori di riferimento

Attivare subito le procedure per
pagare il saldo 2016 e poi 2017
del premio incentivante. È

quanto chiede il sindacato Nursind in
una nota inviata al manager dell’Asp di
Trapani, Giovanni Bavetta. Sono 2.900
circa i lavoratori interessati nella sanità
trapanese, ognuno dei quali al mo-
mento ha solo ricevuto un acconto

dell’importo complessivo che in totale
varia, in media, tra i 1.500 e i 2.500
euro circa l’anno.“L’attuale normativa
recepita attraverso il regolamento
aziendale sulla misurazione e valuta-
zione della performance  – spiega il se-
gretario territoriale del Nursind
Trapani, Salvatore Calamia – ha chia-
ramente fissato vincoli e modalità di

erogazione del premio incentivante. È
legittimo che l’erogazione dello stesso
sia  subordinata ad alcuni passaggi pro-
pedeutici come la valutazione della
performance da parte dell’organismo
di valutazione, sulla base della valuta-
zione delle strutture aziendali. Pertanto
– prosegue Calamia – a conclusione
degli imprescindibili passaggi relativi

al completamento dell’attività legata al
sistema premiante, per rispetto del di-
ritto contrattuale, chiediamo che ven-
gano tempestivamente attivate le
procedure per la legittima correspon-
sione delle spettanze del saldo 2016
nel  mese di giugno e conseguente at-
tivazione  procedure  per il saldo
2017”.

Nursind all'Asp Trapani: “Subito il saldo del Premio incentivante”
SALUTE

CONTINUA DALLA PRIMA

Secondo il sindacato dei lavoratori del settore, tremila dipendenti attendono il pagamento 2016/17

[ Interventi sociali, l’Aula ap-
prova il regolamento ] - Di la-
voro proficuo svolto
nell'apposita commissione ha
parlato la consigliera Linda Li-
cari, mentre Letizia Arcara ha
affermato che da ora in poi “...si
potranno finalmente applicare le
disposizioni approvate che, gra-

zie a tutti, vanno nella direzione
di una maggiore giustizia so-
ciale e solidarietà, settore in cui
occorre la massima cura e atten-
zione”. Il consigliere Michele
Gandolfo prima della votazione,
aveva invece espresso la sua
contrarietà al Regolamento, ri-
tenendolo “...confuso e con ri-

sorse insufficienti per chi ha
davvero bisogno; risorse che,
comunque, il settore finanze
non è riuscito a quantificare”.
Soddisfazione ha  espresso l’as-
sessore Ruggieri presente in
aula assieme al funzionario dei
Servizi sociali Giancarlo Sparla
e al vicesindaco Agostino Li-

cari, che nel ringraziare quanti
hanno contribuito a questo risul-
tato, ha sottolineato che “...il
Consiglio ha contributo a dare
risposte ai cittadini in difficoltà
che tante attese ripongono su
questo Regolamento. Un testo
rinnovato in meglio, su cui ho
concentrato da subito la mia at-

tenzione, tenuto conto che il
percorso amministrativo è stato
avviato subito dopo l’insedia-
mento della giunta Di Giro-
lamo, proseguito nella
competente Commissione e in-
fine concluso positivamente in
Aula, rendendo così un buon
servizio alla Città”.

La Sezione dell'A. N. C. di Petrosino, presieduta
da Vincenzo Licari, con il Comune guidato da
Gaspare Giacalone, celebrano la Festa della Re-

pubblica il 2 giugno. Il programma prevede: alle ore
10.30 il raduno dei partecipanti in viale F. De Vita; alle
10.35 l'alza bandiera con l'esecuzione dell'Inno Nazio-
nale; alle 10.40 deposizione della corona al Monumento
del Senatore della Repubblica Francesco De Vita, citta-
dino e padre costituente. Al termine si terrà il ringrazia-
mento del Presidente dell'Associazione Nazionale
Carabinieri di Petrosino e l'intervento di chisura affidato
al primo cittadino. 

L'A.N.C. di Petrosino
celebra il 2 giugno

Sono stati dissequestrati ieri, con provvedimento immediato, gli strumenti musicali alla band Yasmin
Brother. I giovani musicisti venerdì scorso, durante un live nel locale Portale Botteghe, accanto alla
Chiesa Madre in piazza Filippo Milazzo Maggio, verso le ore 22 la Polizia Municipale (sezione PG),
scortata dai Carabinieri, sigilla e pone sotto sequestro l'impiantistica e gli strumenti musicali della
band marsalese. Ciò in ottemperanza ad un provvedimento della Procura della Repubblica di Marsala
in seguito ad un esposto sottoscritto da una trentina di residenti della zona che lamentavano la musica
troppo alta dell'area in cui insitono diversi locali. Lasciando lavorare gli inquirenti sulla singolare
ma grave vicenda, che potrebbe investire prossimamente una considerevole parte di lavoratori locali,
va detto che i musicisti stanno agendo per vie legali. 

Dissequestrati gli strumenti alla band
che suonava in un locale di Marsala

[ Sono affollati ] - Per motivare le soluzioni
quelli dell'Asp, lo diciamo senza ironia alcuna,
indicano il fatto che nel mondo occidentale vi
è un sovraffollamento di presenze nei pronto
soccorso. Ma come? Noi che eravamo conviti
che i malati da curare fossero direttamente pro-
porzionali alla “ricchezza” delle popolazioni.
Quando ci invitano e giustamente, a finanziare
iniziative sanitarie, ci mostrano sobborghi di
città africane con bambini che attendono anche
un semplice farmaco talvolta per sopravvivere.
E invece apprendiamo che il sovraffollamento
è la causa non principale, ma neppure secon-
daria, dei problemi del settore. Fossimo qua-
lunquisti fino a questo punto, potremmo citare
la mancanza di personale dappertutto. Ci rifiu-
tiamo però, anzi non è così certamente, di pen-
sare ad un ospedale di Stoccolma, ma anche di
Ravenna, dove la gente aspetta con un codice
verde per diverse ore prima di sentirsi dire, pre-
vio visita, che tutto va bene e che può tornare a
casa. (Stavamo per scrivere: dove poi il malato
muore. Ma sarebbe il massimo del qualunqui-
smo e lì ancora non ci siamo arrivati). La ca-
renza di personale nei pronto soccorso dove
talvolta un medico ha a che fare con un bacino
di possibili pazienti di diverse migliaia, è il
vero problema della sanità pubblica delle no-
stre parti. Capiamo tutto: la mancanza di per-
sonale dovuto alla crisi economica che
impedisce le assunzioni, la difficoltà a pro-
grammare quando un assessore regionale (e
già, da noi c'è l'aggravante della regione Sicilia
che ha la competenza nel settore), non sa se ri-
marrà in carica per l'intera legislatura o se
sarà sostituito presto, ma questa vicenda dei
paesi occidentali con il pronto soccorso affol-
lato, non la capiamo proprio. A meno che per
occidentali non si intendano anche le strutture
sanitarie americane. Se non ci raccontano
bugie, avete fatto caso che nei telefilm appena
un paziente arriva coi sono diversi infermieri e
dottori che si occupano subito di lui? Sono af-
follati anche lì, ma di personale sanitario. 

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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Concorsi quali Decanter e Bru-
xelles. “Esprimo soddisfazione
per i risultati ottenuti, perchè

tutti i vini proposti nei concorsi hanno
ottenuto importanti risultati – ha affer-
mato il Presidente della Cantina, Giu-
seppe Monteleone -. Una conferma per
il Merlot Kinisia che già lo scorso
anno aveva ottenuto la medaglia d'ar-
gento al concorso Mondiale di Bruxel-
les. Tali risultati ci inducono a
lavorare sempre di più sulla qualità dei
nostri prodotti, che ormai di anno in
anno suscitano il crescente interesse
ed apprezzamento dei consumatori.

Puntiamo molto sul lavoro di squadra
e sulla collaborazione e la fiducia dei
nostri associati, necessari per una cre-
scita costante della nostra struttura”.
Qui di seguito i riconoscimenti conse-
guiti: per il Trisole Zibibbo 2017 me-
daglia d'argento al Decanter World
Wine Awards 2018; per il Trisole
Grillo 2017 certificata una medaglia di
bronzo al Decanter 2018; per il Kini-
sia Merlot 2016 e per l'etichetta Li-
burna Nero d'Avola 2017 approvati
due sigilli come menzione speciale al
Decanter. Al Concorso Mondiale di
Bruxelles “The United Nations of Fine

Wines” 2018 invece, la Cantina So-
ciale Birgi ha conquistato una meda-
glia d'argento per il vino Trisole
Zibibbo Bianco 2017 “Sicilia Doc”. 

Medaglie per i vini della Cantina Birgi a Bruxelles e al Decanter

Intense giornate  nel segno della legalità per gli studenti
del Liceo Scientifico “Pietro Ruggieri” di Marsala,
che hanno conseguito risultati di prestigio nell'ambito

di due concorsi dedicati al tema. Giorgia Indelicato,
alunna della V A, ha ricevuto dalla giuria del Premio “Li-
bero Grassi” una menzione speciale per il testo della can-
zone “Qualcosa di eterno”. La studentessa, accompagnata
dalla docente di diritto Vitalba Angileri, ha partecipato
alla cerimonia di premiazione tenutasi presso l'aula magna
del Dipartimento di Scienze Economiche dell'Università
di Palermo. Nell'occasione, Giorgia Indelicato si è esibita
dal vivo, interpretando il suo brano accompagnata alla
chitarra dal maestro Carlo Barbera (ex studente del “Rug-
gieri”, che ha anche composto le musiche per questo
brano). La stessa studentessa è stata premiata anche nel-
l'ambito del concorso “Terra senza mafia”, promosso dal-
l'Opera di religione “Mons. Gioacchino Di Leo” per
celebrare il 25° anniversario dal discorso della Valle dei
Templi di Papa Giovanni Paolo II, che in quell'occasione
attaccò frontalmente Cosa Nostra come mai un Pontefice
aveva fatto in precedenza.  Oltre alla Indelicato, sono stati
premiati altri tre studenti dell'istituto, guidato dalla diri-
gente Fiorella Florio. Si tratta di Marco Morana (IV A),
che ha presentato il testo “23 maggio 1992 – 19 luglio
1992: due date indelebili”, e di Martina Aruta e Greta
Marchese (III G), che hanno presentato un progetto foto-
grafico, “Ali per volare”. Su iniziativa dei promotori del
concorso, Morana, Aruta e Marchese (accompagnati dal
docente di diritto Vincenzo Figlioli) hanno partecipato a
un viaggio-premio ad Agrigento, dove hanno visitato la
Valle dei Templi, il Museo Diocesano e la Cattedrale. In-
fine, sono stati ricevuti dal cardinale di Agrigento Fran-
cesco Montenegro. Nel corso dell'udienza, Marco Morana
ha recitato la propria poesia. Lo scorso 23 maggio i rap-
presentanti d'istituto Sergio La Vela e Francesco Laudi-
cina, nell'ambito del percorso iniziato nei mesi precedenti
di concerto con la Fondazione Falcone, accompagnati dal
professore Figlioli, hanno partecipato all'evento organiz-
zato presso l'aula bunker dell'Ucciardone in occasione del
26° anniversario della Strage di Capaci. Nella stessa gior-
nata, gli studenti della II G, accompagnati dalla docente
Claudia Colicchia, hanno partecipato all'evento “Don't
forget”, organizzato al Centro Sociale di Sappusi dal pre-
sidio locale di Libera e dall'associazione “Sound & Voi-
ces”, con l'obiettivo di coniugare musica e impegno civile,
nel ricordo della Strage. Alcuni di loro, peraltro, stanno
svolgendo presso la stessa struttura una preziosa attività
di volontariato, insegnando l'uso di strumenti musicali a
immigrati e giovani “a rischio” del quartiere, nell'ambito
del progetto “Libera Orchestra Popolare”.

Si è concluso il 28 maggio il Progetto Kairós, con una performance di canti degli alunni delle classi terze,
al cospetto di genitori docenti ed di una rappresentanza del Lions Club di Marsala che ha promosso il
progetto nella scuola. L’evento si è svolto presso i locali della scuola primaria “G. Verdi” di via Turati,

diretta dalla reggente Antonella Coppola. Il progetto è iniziato il 7 marzo di quest’anno con la consegna del
materiale per sperimentare questo metodo che mira a sviluppare un'integrazione al contrario che consiste nel
coinvolgere alunni normodotati ad indossare i panni del compagno disabile, prendendo consapevolezza dei li-
miti e scoprendo le ricchezze nelle differenze. “Accettare la diversità come momento di confronto, condivisione,
collaborazione ma sopratutto come momento di crescita - dichiara Sonia Bonfanti, presidente Lions -. Ogni
bambino è diverso e in quanto diverso unico, come i colori belli da soli, ma fantastici quando si fondano nel-
l’arcobaleno. Perché l'importante è stare insieme”. Un ringraziamento è stato rivolto dal Lions Club di Marsala
alla scuola e ai docenti che hanno creduto nella proposta, e i bambini sono stati bravissimi e hanno sorpreso
con la loro maturità nell’affrontare una tematica così delicata. 

Legalità: studenti del 
“Ruggieri” protagonisti

SCUOLA /2 Menzioni e premi in due concorsiIntegrazione al contrario, concluso il progetto Kairós
SCUOLA /1 Promosso dal Lions è terminato nel plesso “G. Verdi” con un evento volto a superare le differenze

L'etichetta discografica ligure
OrangeHomeRecords in colla-
borazione con la Libreria

Mondadori, il quotidiano Marsala C'è
ed il portale d'informazione itacano-
tizie.it, promuovono l'iniziativa “Set-
timana del Disco”. Ogni giovedì,
nelle nostre pagine, troverete uno
spazio dedicato alla musica d'autore,
che spazia dal popular al cantauto-
rato, dal folk al rock, dal pop al jazz.
Gli album che vi proponiamo li tro-
verete in vendita nel punto Monda-
dori di Alfredo Bilardello in Piazza
della Repubblica. Questa settimana è
la volta del disco “Luigi”, un piccolo
gioiello della musica chitarra e voce,
un sentito omaggio a Tenco, a di-
stanza di oltre 50 anni dalla tragica
morte, avvenuta il 27 gennaio 1967.
Un disco che ci fa capire quanto,
anche se brevemente, sia stato impor-

tante per la musica italiana Luigi
Tenco, la sua forma canzone, i suoi
testi, la sua profonda personalità. In
pochi possono permettersi di reinter-
pretare Luigi Tenco e risultare “cre-
dibili”, riuscire persino ad
emozionare. Ci riescono, in questo
lavoro, il chitarrista Armando Corsi
e l'interprete Roberta Alloisio. Ro-
berta ha visto nascere “Luigi” per poi
abbandonare questa terra una notte di
marzo del 2017, in punta di piedi. Ma
ha lasciato una grande “eredità arti-
stica”, come tanti critici musicali
hanno definito “Luigi”. Grazie al
supporto della famiglia Tenco, grazie
alla cognata Graziella che ha voluto
inserire una dedica all'interno del
disco al marito Valentino, fratello di
Luigi, è nato questo piccolo grande
capolavoro prodotto da Raffaele Ab-
bate. In “Luigi” si spogliano del tutto

i brani di Tenco, facendo emergere
l’anima viva e pulsante, la poesia di
canzoni davvero senza tempo, sco-
vando sotto testi, suggestioni, a co-
minciare da “Luigi e gli americani”
scritta da Gaber e Ombretta Colli e
che è di un’attualità sconcertante o
arrivando a rinunciare persino alle
parole come in “Angela”; c'è il

mood jazz di “Mi sono innamorato
di te” dove ascoltando col cuore, si
materializza una vera e propria or-
chestra; l’ironia amara di “Ho capito
che ti amo”; “Vedrai Vedrai” con
un'interpretazione vocale da brividi,
dove il tempo si ferma perchè in re-
altà sono canzoni senza tempo, che
non smettono di dire e dare tanto a
chi le sa “sentire” come Corsi e Al-
loisio... col cuore. Tra le curiosità:
in “La Ballata del Marinaio” e “Io
sì”, Corsi ha suonato la chitarra di
Tenco, in “Ciao amore ciao” si è de-
ciso di recuperare la versione di
Tenco registrata solo per il mercato
estero, che prevedeva la parola
“piangendo” al posto di “sognando”,
modifica imposta per l’esibizione a
quel tristemente noto Festival di
Sanremo. Così come si è preferito
eseguire il testo di “Un'ultima ca-
rezza” invece del più conosciuto
“Averti tra le braccia”.

SETTIMANA DEL DISCO RUBRICHE a cura di
Claudia Marchetti

“Luigi” di Armando Corsi e Roberta Alloisio
(OrangeHomeRecords), l’omaggio a Tenco

GLI ALBUM ESPOSTI ALLA

P.zza della Repubblica • Marsala



MARSALA C’È SPORT - NEWS - LETTERE GIOVEDÌ
MAGGIO 2018 31PAG. 4

La squadra under 15 del Giovinetto
Petrosino ricevuta al Comune

PALLAMANO I ragazzi di mister Onofrio Fiorino si sono laureati campioni regionali di categoria

Visita al comune, ieri pome-
riggio, della formazione
under 15 del Giovinetto

Petrosino. I ragazzi allenati da mi-
ster Onofrio Fiorino sono stati rice-
vuti, in aula consiliare, dal Sindaco
Gaspare Giacalone, dal presidente
del consiglio comunale, Davide
Laudicina, dal vicesindaco Mar-
cella Pellegrino e dall'assessore co-
munale Federica Cappello.
L'Under 15 del Giovinetto si è ag-
giudicata, lo scorso 20 maggio, il
titolo regionale di categoria di pal-
lamano battendo in finale, a Ma-
scalucia, i pari età del Siracusa. Il
primo cittadino si è voluto compli-
mentare personalmente con i ra-
gazzi del Giovinetto per i risultati
sportivi raggiunti in questa stagione

e per il costante impegno mostrato,
grazie anche al supporto della so-
cietà. Allo stesso tempo, il Sindaco
ha augurato il meglio alla forma-

zione del Giovinetto in vista delle
finali nazionali in programma, il
prossimo luglio, a Misano Adria-
tico.

M
arsala è oggi  terra di ar-
cheologia agricoltura,
mare, vele, vigne, ven-

demmie, opportunita'  energetiche
che possono rimetterla al centro del
Mediterraneo. Tutti conoscono il
Marsala e anche se non si fa più come
una volta,  la parola Marsala fa pen-
sare al vino buono  ma purtroppo
quando si esce dall' aeroporto non  c'e'
neanche una indicazione per andare a
Marsala. Il nome di Marsala rievoca
un territorio conosciuto nel mondo
per la qualità della sua produzione  vi-
tivinicola e l’agricoltura rappresenta
ancora oggi il principale settore eco-
nomico, eppure le aziende continuano
a chiudere.Turismo. Lo sviluppo del
turismo rappresenta un importantis-
simo motore di sviluppo economico,
ma non l’unico. Per  sostenere lo svi-
luppo del turismo, Marsala ha biso-
gno innanzitutto di una maggior
visibilità e diffusione del nome, a co-
minciare dall’aeroporto, che deve
chiamarsi Trapani – Marsala; Inserire
il nome di Marsala nei principali siti
dell’offerta turistica, come ad esempio
nel sito di Ryanair e di altri vettori.
Oggi i turisti atterrano e vanno altrove,
nemmeno sanno che esiste la citta’ di
Marsala vicino all’ aeroporto di  Birgi.
Occorre una miglior accessibilità, sia
per quanto riguarda i collegamenti
dall’aeroporto alla città sia per quanto
riguarda la cartellonistica stradale e tu-
ristica, ora praticamente  assente .
L’unicità di Marsala, sta nella com-
presenza di bellezze naturalistiche e
archeologiche  che  devono rappre-
sentare un piano di sviluppo del terri-
torio.  In tema di beni archeologici,
viene  segnalata la necessità di lavo-
rare sulla gestione dei beni archeolo-
gici e di puntare anche su un’offerta
molto specifica che è quella dell’ar-
cheologia subacquea.  Si sottolinea
inoltre l’importanza di  diffondere il
turismo  su tutto il territorio inte-
grando maggiormente il centro città e

le frazioni. La Città di Marsala di-
spone di un patrimonio storico, arti-
stico, culturale ed ambientale
estremamente vario e di qualità che
ha solo bisogno di essere valorizzato
e reso fruibile ai cittadini e ai turisti.
Bisogna avere la consapevolezza che
le molte risorse presenti nel territorio
non sono sufficienti per un rilancio
della città ma  occorre costruire una
nuova identità comune che renda, da
un lato, la città riconoscibile verso
l’esterno e dall’altro, sappia realmente
coinvolgere i cittadini Marsalesi in-
torno ad una visione comune di svi-
luppo.  Le bellezze di Marsala ,
purtroppo si scontrano con l’eccessiva
burocrazia e la scarsa preparazione
dei soggetti pubblici nell’accompa-
gnare  adeguatamente i progetti inno-
vativi.  Le azioni di sviluppo futuro
devono essere mirate ad ottenere
prima di tutto il miglioramento della
qualità della vita per i cittadini Mar-
salesi, in quanto una città è in grado
di essere accogliente verso i turisti e
le nuove imprese prima di tutto , se è
in grado di offrire servizi, spazi pub-
blici, attività culturali e sociali di qua-
lità ed opportunità economiche per i
propri cittadini. Nel pensare alla città
del futuro, particolare importanza,
dovrà essere dedicata all’ecologia ur-
bana, alla riduzione del consumo del
suolo, al rispetto e al recupero delle
coste, alle energie rinnovabili, agli
spazi verdi attrezzati ed ad una mobi-
lità realmente sostenibile. Criticità I
motivi per cui viene impedito alla città
di poter valorizzare le sue tante voca-
zioni sono: l'abbandono dei terreni
agricoli, che comporta una perdita di
valori paesaggistici; la chiusura delle
banche locali in favore dell’apertura
di istituti nazionali che non reinve-
stono sul territorio marsalese ; una
scarsa connessione tra le diverse parti
del territorio e una eccessiva frattura
tra città e campagna con le sue 102
contrade; una scarsa accessibilità alla

città soprattutto per quanto riguarda
l’aeroporto, considerato da tutti  una
straordinaria risorsa non connessa
adeguatamente alla città; · una scarsa
qualità urbana e un degrado diffuso in
alcune zone della città, dovuto alla
mancanza di manutenzione e da uno
scarso senso civico da parte dei citta-
dini; la carenza di verde e parchi ur-
bani di qualità; una generale
sottovalutazione e scarsa conoscenza
dell’enorme patrimonio culturale e
ambientale presente sul territorio; uno
scarso riconoscimento che in alcuni
casi si trasforma in avversione verso
chi  vuole fare impresa; mancanza di
coordinamento tra gli enti e incapacità
nell’individuare obiettivi comuni da
perseguire. Marsala è città di colture
e culture, che ha la necessità di inno-
vare le sue produzioni per trovare
maggiore competitività sul mercato
globale. Occorre contrastare l’abban-
dono del paesaggio agricolo e pro-
muovere il recupero di sagre,
tradizioni e artigianato. Occorre rea-
lizzare percorsi che integrino archeo-
logia, vino e territorio, con il recupero
dei bagli, della storia degli inglesi e la
possibilità di passeggiare  tra i vigneti.
Per valorizzare le risorse turistiche
della città di Marsala,  bisogna  riu-
scere a collegare in modo sinergico le
produzioni vitivinicole con l’archeo-
logia, il territorio e l’architettura.  In
tal maniera si riuscirebbe già a co-
struire un’offerta turistica articolata su
almeno due giorni di visita ma sup-
portato da un efficiente sistema di tra-
sporti. Nella citta’ di Marsala bisogna
chiudere il centro storico al traffico e
servirlo con un sistema di minibus. In
sintesi lo sviluppo di Marsala deve
passare attraverso la sostenibilità e la
valorizzazione delle vocazioni cultu-
rali, imprenditoriali e turistiche della
città, tramite la promozione delle ri-
sorse naturalistiche e degli sport  ad
esse legate, dell’integrazione delle ri-
sorse culturali e produttive e dell’in-
ternazionalizzazione.

Vito Reina

A Forte dei Marmi, successo
per la pugile Giacoma Cordio 

ARTI MARZIALI L’atleta marsalese ha conquistato il primo posto dell’“Mma Ludus Magnum 2”

Passione, grinta, determi-
nazione, tenacia, forza
di volontà. Questi gli in-

gredienti che hanno permesso
alla marsalese Giacoma Cor-
dio conquistare il gradino più
alto del podio al prestigioso
torneo professionistico di
“Mma Ludus Magnus 2” svol-
tosi a Forte dei Marmi. Sabato
scorso, l’atleta marsalese ha
dato prova del suo talento do-
minando tutte e tre le riprese
da 5 minuti contro la più quo-
tata e favorita atleta del Porto-
gallo Diana Tavares.
Soddisfazione è stata espressa
dal suo coach Francesco Mor-
tillaro, responsabile nazionale
IMAC del settore Mma, e dal
più volte campione del mondo
Mestre Fabricio Nascimento
che ha coadiuvato il tecnico
marsalese nell'angolo rosso. Il
successo conquistato in To-
scana, proietta la Cordio verso
scenari prestigiosi. Infatti, il

suo coach, promoter e mana-
ger sta già trattando per dei
combattimenti in Russia, Polo-
nia e Croazia. Successo anche
per l'atleta Vincenzo Cudia
della Asd Dojo Art di Marsala,
capitanata da master Mortil-
laro e dall'istruttore Guido Ro-
perti, ha vinto l'incontro per i
“70 kg importe” in occasione

dell’evento  dilettantistico di
Mma “XMA”. Ottima anche la
prestazione di Leonardo Gal-
gano. Per informazioni sui
corsi di Mixed Martial Arts da
poter svolgere a Capo Boeo è
possibile contattare l’istruttore
Francesco Mortillaro al
331.1647343.

Sfilata d'Auto e Moto d'epoca a Petrosino

LETTERE

I Festeggiamenti in onore di
Maria SS delle Grazie di Petro-
sino continuano con il primo ra-
duno di auto e modo d'epoca
domenica 3 giugno. Alle ore 10
in particolare, avrà inizio l'espo-
sizione presso la Piazza anti-
stante la Chiesa Madre di
Petrosino, che nei giorni scorsi
ha ospitato celebrazioni religiose

ed iniziative come “Cavalli
e Cavalieri”. Alle 11 inizia
la sfilata delle auto e moto
d'epoca per le vie principali
della Città. Alle 13.30,
rientro in Piazza con rin-
graziamenti, rinfresco e de-
gustazione. L'evento gode
del patrocinio del Comune
petrosileno. 

MARSALA DIVENTI CIO' CHE VALE 


